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Las Universidades se preparan 
para otro año de sufrimiento 
económico y de disputa con Milei

Este año continuaría
el superávit comercial, 
pero menor al 2024

Por Gabriel Marclé

L
o que pasó durante la cam-
paña de las municipales en 
Río Cuarto amenazó con 

dejar heridas difíciles de cicatrizar 

para la organización del peronis-
mo local. Aquello que se había 
logrado durante los ocho años de 
Juan Manuel Llamosas, integran-

do a cada espacio justicialista en 
la ciudad dentro de la estructura 
ofi cialista, cambió en 2024 por las 
elecciones que enfrentaron en las 

urnas a dos listas conformadas 
por sectores que eran parte de 
Hacemos Unidos por Córdoba.

(Sigue en página 11)

Misión PJ 2025: dejar atrás las municipales y tirar juntos por Hacemos

RIO CUARTO

VILLA MARIA

Villa Nueva inicia una nueva etapa con renovación 
de gabinete y proyectos de transformación urbana

E
n un significativo acto realizado en el 
Salón de Usos Múltiples de Villa Nueva, el 
intendente Ignacio Tagni dio inicio a una 

nueva fase de su gestión con la presentación 

de cuatro nuevos secretarios que tendrán la 
responsabilidad de llevar adelante áreas estra-
tégicas del municipio. Este cambio en el gabi-
nete marca el comienzo de lo que el mandatario 

defi ne como “la etapa de las transformaciones”, 
tras un primer año dedicado al ordenamiento 
administrativo y fi nanciero.

(Sigue en página 9)

En el Panal no hacen olas 
con aranceles de Avilés 
pero blanden el Fofi ndes
Por Bettina Marengo

E
l gobierno provincial mantu-
vo un estudiado silencio so-
bre la decisión del intendente 
de Villa Carlos Paz, Esteban 

Avilés, de arancelar las prestaciones 
médicas municipales a turistas y no 
residentes de la ciudad, con la inten-
ción de que el costo político y las ex-
plicaciones de la medida de ajuste las 
tenga que dar el propio jefe comunal, 
que está enfrentado al Panal. 

La cautela del entorno de Martín 
Llaryora tiene doble intención. Por un 
lado, resaltan que es una disposición 
local en el marco de la autonomía que 
tiene todo municipio. Y admiten que 
en Córdoba el sistema provincial tam-
bién cobra a través de obras sociales 
y prepagas a pacientes que requieran 
del servicio público. Por ese sistema 
ingresaron 20 mil millones de recau-
dación el año que acaba de fi nalizar, 
aclararon. Por otro, quieren que sea 
Avilés quien salga a responder sobre 
el recorte, mientras el gobernador 
no pierde ocasión en decir que el 
Estado tiene que estar para los más 
necesitados. 

(Sigue en página 3)

Cossar, a días de 
asumir en una 
dirección en 
Defensa con Petri
Por Gabriel Silva

E
n cuestión de días, entienden en el 
entorno del exlegislador provincial 
Marcelo Cossar, el radical cordobés 

terminará arribando a una dirección den-
tro del ministerio de Defensa que lidera el 
mendocino Luis Petri. Con quien, al margen 
de algunas versiones que surgieron en las 
últimas horas, tuvo el único contacto para 
recalar en la dependencia nacional.

Durante los últimos días se habló de 
parte de la tensión amarilla entre Horacio 
Rodríguez Larreta y Patricia Bullrich y se 
lo mencionó al ex viceintendente como 
pieza de un acuerdo que empujó la titular 
de Seguridad. Sin embargo, tanto fuentes 
nacionales como también cerca de Cossar 
desestimaron esto e insistieron, en Córdo-
ba, que se trata únicamente de un vínculo 
entre el exparlamentario y el mendocino. 
“Se conocen hace mucho, hay un respeto 
mutuo y vienen hablando desde Ficha 
Limpia”, dijo una persona al tanto de las 
conversaciones.

(Sigue en página 5)

Camaradería radical frente a denuncia penal en contra de Ferrer
Por Carolina Biedermann

L
a semana entre fiestas dilató la 
tensión ante una denuncia penal en 
contra del intendente de Río Tercero 

y presidente de la UCR cordobesa, Marcos 
Ferrer, que terminó de detonar este jueves. 
Un periodista de su ciudad se presentó este 
lunes, ante la fi scalía de turno, para denun-
ciar al intendente por supuestas amenazas. 

Ferrer, ante el estallido del tema en los 
medios de la capital, expresó su postura y 
expandió una ola colorada de apoyo de la 
mayoría de los frentes de su partido.

(Sigue en página 4)
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Enroque corto
Juez y un (nuevo) mensaje para De Loredo

E
l senador Luis Juez estuvo en Radio Mitre en la mañana de ayer y, 
como era de esperar, dejó mucha tela para cortar la entrevista que le 
hicieron en la mañana cordobesa.

Informante Juecista: ¿Vio que salió con todo, no?
Periodista: Perdone, no nos vimos, no nos saludamos para Año Nuevo  

arrancó mal.
IJ: Pero, qué exigente comenzó el 2025. Tiene razón, que tenga un feliz 

año. Vamos a los bifes.
P: Ahora sí.
IJ: Estuvo el Luis  en Mitre hace un rato con Petete  Martínez y dejó 

varias cosas interesantes, la verdad.
P: Imagino.
IJ: Dijo que está en contra del aumento de la dieta en el Senado, fue crí-

tico de la falta de planificación en esa parte del Congreso y después entró 
en tema Córdoba.

P: Ajá 
IJ: Ahí fue clarito. “Si llego con expectativas y respaldo de la gente seré el 

candidato. Le guste o no”, dijo en referencia a (Rodrigo) De Loredo. Así que 
se imagina cómo está el hombre para encarar el verano 

P: Veo.

Fabre aclara

A
yer desde esta sección se dijo que el proyecto de auditoría de Tamse 
que impulsaba la concejala radical Fabiana Gutiérrez no contaba con 
la firma de dos ediles de la bancada: Javier Fabre y Juan Balastegui. 

Por eso, hubo aclaración desde el bloque.
Informante Radical: ¿Cómo se meten en problemas un 2 de enero?
Periodista: ¡Epa! ¿Qué pasó?
IR: El proyecto de Gutiérrez es respaldado por Fabre 
P: Ah, pero no está la firma. Estaba la de los que se mencionaron 
IR: Sí, pero mire el tweet que publicó Fabre. Subió la charla por Whats-

App que tuvo con su compañera de bloque e impulsora del proyecto. Ahí, 
Gutiérrez le dice que firman los que estaban en el momento, Fabre le tira un 
excelente  y le dice que la va a acompañar.

P: Ahhh… aclaramos entonces.
IR: Sí, no es para tanto igual. Pero nos parecía válida la aclaración. Abrazo 

grande. 

Denuncia de Garcia Díaz

E
l dirigente liberal Sebastián García Díaz denunció vía Twitter a la 
vicegobernadora de la provincia, Myrian Prunotto, por gastos supues-
tamente asignados al funcionamiento de la Legislatura provincial.

Informante: Un largo tuit de García Diaz, ex “Primero la Gente”. Acusó a 
Prunotto, a Miguel Siciliano, a varios otros dirigentes de hacer uso de fondos 
oficiales para hacer política.

Alfil: Encendió el ventilador.
Informante: No es para menos con este calor. Según el dirigente, que 

recuerde pasó por la función de Unión por Córdoba en el área Drogas, del 
análisis en el Portal del Gobierno https://transparencia.cba.gov.ar “surge 
que la vicegobernadora durante el año 2024 ha utilizado recursos del pro-
grama de Funcionamiento De La Legislatura De La Provincia De Córdoba, 
en el ítem “Cortesía y Homenaje”.

Alfil: Van a empezar a salir denuncias de este tipo. Todos con la barba 
en remojo.

E
n un nuevo gesto conjunto 
entre los principales fun-
cionarios provinciales y 

los de la Ciudad, el gobernador 
Martín Llaryora y el intendente 
Daniel Passerini habilitaron el 
polideportivo de barrio Altami-
ra. Que demandó una inversión 
de 350 millones de pesos para 
las arcas de la Provincia y que se 
convertirá, en la zona este de la 
ciudad, en un punto clave para 
la integración vecinal, el espar-
cimiento y la práctica deportiva.

Con esta inauguración, el 
playón deportivo ubicado en un 
predio del Municipio es el núme-
ro 58 en la capital y se suma a un 

total de 107 finalizados en toda la 
provincia.

“Estos trabajos representan 
esperanza y futuro. Con estas 
obras, los barrios cambian y me-
joran de manera notable”, afirmó 
el gobernador y expresó su deseo 
de que la comunidad transfor-
me estos espacios en centros 
deportivos más grandes: “algún 
día crecerán en infraestructura y 
podrán convertirse en el club de 
básquet o el club de vóley de este 
maravilloso barrio”.

La iniciativa forma parte del 
compromiso asumido por el 
gobernador Llaryora de habilitar 
un polideportivo cada 15 días en la 
ciudad durante los próximos seis 
meses, destinando una inversión 

total de 10 mil millones de pesos.
Por su parte, el intendente 

Passerini subrayó: “en Córdoba 

promovemos la cultura del en-
cuentro: nos encontramos en la 
comunidad, en el barrio, y juntos 

hacemos realidad proyectos 
como este polideportivo. Cada 
escuela, cada mejora en salud y 
cada acción comunitaria es parte 
de la solución, porque lo mejor 
que tiene Córdoba es su gente”.

La ministra Laura Jure, en 
tanto, también destacó el esfuerzo 
realizado para concretar la obra: 
“queremos que este espacio ten-
ga vida, que se llene de cultura y, 
sobre todo, de actividades para 
los chicos”.

En el acto, el padre Mariano 
Oberlin resaltó el impacto posi-
tivo de estos espacios: “Permiten 
que los chicos vuelvan a enamo-
rarse de la vida”. También valoró 
el papel que desempeñan los 
polideportivos en los barrios.

Llaryora y Passerini habilitaron el polideportivo de barrio Altamira
El gobernador y el intendente capitalino volvieron a mostrarse juntos. La inversión de la Provincia es 
de 350 millones de pesos.
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(Viene de Tapa)
El llaryorismo sí se ocupó de 

que quede en claro que la Provin-
cia distribuye el Fofindes en todos 
los municipios. Se trata de un fon-
do para la atención primaria de 
salud, un nivel de atención que es 
por Constitución provincial res-
ponsabilidad de los municipios, 
no de la Provincia. “En definitiva 
se está queriendo sacar una res-
ponsabilidad de arriba que solo le 
corresponde a él”, deslizó una alta 
fuente gubernamental. 

La noticia del arancelamiento 
de consultas, prácticas, laborato-
rios e internaciones en el sistema 
de salud municipal de VCP tomó 
estado público por una nota en el 
diario La Voz del Interior y rápi-
damente escaló a los portales de 
los medios y sitios web nacionales 
y provinciales: Carlos Paz es uno 
de los principales destinos de 
veraneo del interior del país y se 
espera la llegada de millares de 
visitantes en los próximos días. 
Avilés es un dirigente del espectro 
macrista/libertario que fue aliado 
de Juan Schiaretti y ahora convi-
ve en tensión con el gobernador 
Martín Llaryora, mientras busca 
mantenerse cerca del esquema 
del presidente Javier Milei y de su 
hermana  Karina, de la mano del 
diputado nacional Gabriel Bor-
noroni, de La Libertad Avanza. La 
sorpresa está en que, hasta ahora, 
las restricciones de ese tipo en la 
era del León corrían para extran-
jeros, no para connacionales. 

La medida fue aprobada con 
voto oficialista en el Concejo de 
Representantes de la ciudad en el 
marco de la ordenanza tarifaria, a 
horas del inicio de la temporada 
de verano. Corre para la atención 
en el hospital Gumersindo Sa-
yago y en los centros periféricos 
barriales. Consultada la oficina 
de Prensa del municipio, indica-

“Se está que-
riendo sacar 

una responsa-
bilidad de arri-

ba que solo le 
corresponde a 
él”, dijeron en 

el gobierno de 
Llaryora sobre 

la ordenanza 
de Villa Carlos 
Paz que pone 

tarifas a las 
prácticas mé-
dicas del sis-

tema de salud 
local.  Aunque 

admiten que 
la autonomía 

municipal ha-
bilita al inten-
dente a tomar 

esa decisión 
recalcaron que 

la Provincia 
envía fondos 

para atención 
primaria que 
por ley le co-

rresponden al 
municipio. 

ron que los aranceles se cobran 
“desde hace diez años” y que si una 
persona no tiene medios ni obra 
social, sólo pagará un bono.

Sin hacer olas tras una tregua 
con Avilés que significó la eyec-
ción del funcionario provincial 
Emilio Iosa, adversario del in-
tendente, de la presidencia de la 
Cuenca del San Roque, el entorno 
llaryorista salió a decir que se 
trata de una decisión de orden 
municipal consecuente con la 
autonomía que tienen los munici-
pios.  La misma reacción tuvieron 
los voceros de los ministerios 
de Salud y de Turismo. Desde la 
cartera que conduce Ricardo 
Pieckenstainer agregaron que el 
hospital regional que depende 
de la Provincia, el Domingo Fu-
nes, ubicado en Santa Maria de  
Punilla, recibió una inversión de 

350 millones de pesos del Fondo 
de Fortalecimiento Hospitalario.

Quienes sí hablaron fueron 
los concejales de la oposición. 
Carlos Quaranta, de Carlos Paz 
Inteligente, que reporta a Mariana 
Caserio, funcionaria del ERSEP,  y 
Fernando Revello, que responde 
a Iosa, del espacio Carlos Paz 
Despierta, todos en el marco del 
llaryorismo ampliado. Con distin-
tas palabras, ambos ediles resal-
taron el perjuicio para residentes 
de localidades aledañas a la Villa 
que trabajan y consumen en ella, 
lo que implica un aporte econó-
mico a la ciudad, pero no residen 
allí, por lo que quedan abarcados 
en el ajuste. Revello dioj  que 
el año pasado, el  Presupuesto 
municipal de la perla de Punilla 
recibió en concepto de Fofindes 
3500 millones de pesos. “Y este 

año se recibirán 12 mil millones, 
un aumento del 123 por ciento, 
por encima de la inflación que se 
prevé”, dijo, “Con una temporada 
turística que dejará también di-
nero, consideramos que debería 
alcanzar, y no se debería cobrar 
a los visitantes”, agregó. Ahora 
estos pacientes, para no pagar 
o en caso de no tener  cobertura 
médica, deberían ir al Domingo 
Funes si requieren un nivel más 
complejo de intervención médica. 
La cuestión podría ser motivo de 
conversaciones en la Comunidad 
Regional que preside el peronista 
Fabricio Díaz, de Capilla del Mon-
te. Con la salvedad de que Avilés 
marcó distancia con Llaryora 
hasta en eso: no participa de la 
comunidad regional pese al ser el 
municipio más poblado de todo 
el departamento.

En el Panal no hacen olas 
con aranceles de Avilés 
pero blanden el Fofindes
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La acusación en contra de 

Ferrer se habría desencadenado 
a causa de un tema que venía si-
guiendo el periodista denuncian-
te Alberto Gusso. Según relatan 
fuentes periodísticas de Río Ter-
cero, Gusso venía abordando la 
información sobre la detención de 
un grupo de empleados munici-
pales por la distribución de drogas 
en vehículos del Municipio.

El hecho ocurrió en noviem-
bre pasado a partir de una inves-
tigación dirigida por el Ministerio 
Público Fiscal y con un grupo de 
operativos de la Fuerza Policial 

Antinarcotráfico. Este equipo 
desbarató una banda narco, de-
tuvieron a tres sujetos, cerraron 
cuatro puntos de venta e incau-
taron estupefacientes.

El punto en  cuestión era que 
los tres hombres detenidos traba-
jaban en la Municipalidad local y 
uno de los imputados, utilizaba un 
vehículo de seguridad ciudadana 
para la venta de droga en diversos 
barrios de la ciudad.

Colegas de medios locales 
remarcaron que Gusso habría 
dejado entrever algún tipo de 
vínculo entre el accionar de los 
empleados municipales con el 

intendente local.  El mismo Ferrer 
dio una nota en la radio FM Sol y 
habló sobre el tema mencionando 
que los empleados habían sido 
suspendidos en sus funciones 
hasta que se esclarezca el caso, 
quedando todo en manos de la 
justicia.

Capítulo judicial
El capítulo judicial se abrió 

este lunes 27 de diciembre cuando 
Ferrer y el periodista en cuestión 
se habrían cruzado en un bar lo-
cal. “No quiero que hables de mi 
por el tema de la droga”, le habría 
dicho el intendente de Río Ter-

Camaradería radical 
frente a denuncia penal 
en contra de Ferrer
El presidente de la UCR cordobesa quedó en jaque ante una denuncia 
por amenazas que se difundió rápidamente en el cierre de año por un 
periodista de su ciudad. Golpeado, el intendente de Río Tercero reci-
bió respaldo por parte de la dirigencia radical.

cero al periodista local, Alberto 
Gusso, cuando el intendente se 
acercó a saludar al periodista y a 
un acompañante que compartía 
mesa con él.

A partir de esta expresión, 
Gusso se habría visto amenazado, 
realizó la denuncia en la fiscalía 
de turno y continúa con custodia 
personal.

“La denuncia fue efectuada el 
27 de diciembre de 2024. Fue for-
mulada por Alberto José Gusso en 
contra de Marcos Ferrer, ante la 
Fiscalía de Instrucción de Primera 
Nominación y Segundo Turno por 
un hecho calificado “prima facie” 
amenazas, en circunstancias que 
se procuran establecer”, dice el 
documento.

Respaldo radical 
Correligionarios de distintos 

núcleos salieron a apoyar al presi-
dente del radicalismo. Más allá de 
las diferencias por la conducción 
actual de su socio, Rodrigo De 
Loredo, Ferrer se encontró con 
expresiones de solidaridad de la 
mayor parte de la UCR local.

El propio De Loredo replicó 
el descargo que hizo Ferrer en 
sus redes sociales, mientras que 
otros dirigentes, que tiene otra 

mirada de la conducción, como 
lo es Javier Fabre, tuiteo “Quienes 
abrazamos la actividad política 
con pasión, muchas veces tendre-
mos que tolerar las desilusiones 
más penosas, las acusaciones 
más ofensivas y lo que es peor 
aún, del juicio presuntuoso de los 
ignorantes”

En su comunicado, replicado 
por el arco político radical, Fe-
rrer dijo: “En las últimas horas, 
a través de los medios de comu-
nicación, tomé conocimiento de 
una denuncia en mi contra por 
supuestas amenazas. Lamento 
esta situación por mi familia, 
quien sin merecerlo recibe los 
embates permanentes, pero es 
justamente por ellos que no voy 
a bajar los brazos nunca. La de-
nuncia es absolutamente FALSA 
Y MALINTENCIONADA con el 
solo objetivo de dañar mi imagen 
pública. Como cualquier ciuda-
dano, me pongo a disposición de 
la justicia aportando las pruebas 
necesarias, y a su vez accionaré 
también contra los responsa-
bles. No me voy a prestar al circo 
entorno a esto, generado por 
aquellos que quieren socavar mi 
rol político, sobre todo el parti-
dario”, enfatizó.
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Sin embargo, aún no se ofi-

cializó y el expediente está en el 
despacho del ministro de Desre-
gulación, Federico Sturzenegger. 
De la misma manera que hace un 
par de semanas ocurrió con Ale-
jandro Cacace, el radical puntano 
que salió de la secretaría parla-
mentaria del bloque UCR que 
comanda Rodrigo de Loredo a la 
cartera que lidera Sturzenegger.

Si bien en Córdoba hay her-
metismo por el arribo de Cos-
sar, Alfil pudo saber que no es 
una secretaría sino una dirección 
vinculada a logística y territorio. 
Y en ningún caso, aseguran en el 
entorno del radical, tuvo algo que 
ver lo que fueron las recientes es-

calas del presidente Javier Milei a 
Córdoba, donde se lo vio eufórico 
al cordobés.

“A ver, lo de Cossar para con 
Milei es genuino. Se lanzó y lo 
apoyó sin especular hace rato, 
incluso en el balotaje cuando 
otros se inclinaron por (Sergio) 
Massa, él salió, bancó y fiscalizó”, 
recuerdan.

Y ahora, después de más de 
un año de mandato libertario, 
sostienen que ve aún más coinci-
dencias con los libertarios. “Optó 
en su momento cuando había que 
definir entre él y Massa y está aún 
más convencido de que este go-
bierno es lo mejor que nos podría 
haber tocado”, sostienen y ponen 
aún más distancia con algunos ra-

dicales. Sobre todo, los porteños.

Cuestión Ersep
Los que tienen diálogo asiduo 

con De Loredo reconocen que 
Cossar era uno de los nombres 
que el jefe del bloque de radicales 
en Diputados tenía para el Ersep. Y 
con quien, incluso, había hablado 
cerca de diciembre del 2023 de la 
posibilidad.

Luego, a partir de algunas 
tensiones con el negrismo, sobre 
todo en el Congreso, y de ciertas 
conversaciones en Córdoba se 
metió el nombre de Juan Negri 
para recalar en el organismo pro-
vincial. En la silla asignada a los 
vocales por la oposición que hoy 
ocupa el radical Facundo Cortés 

Olmedo, quien tiene mandato 
vigente tras haber asumido en 
2020 y donde los períodos son por 
cinco años.

Siempre en caso de que se 
concretara la salida de Cortés 
Olmedo, en el radicalismo de-
loredista sostienen que el dipu-

tado quiere un perfil crítico al 
peronismo y el nombre en el que 
había pensado era el de Cossar. 
Sin embargo, ahora esa tensión 
por el cargo podría menguar y hay 
una porción radical que entiende 
que podría reactivarse la chance 
negrista. (Sigue en página 7)

Cossar, a días de asumir en una 
dirección en Defensa con Petri
El exlegislador provincial recalará en una dependencia nacional a partir del buen vínculo con el radical 
mendocino y el respaldo a la gestión de Milei. Era uno de los que barajaba De Loredo para el Ersep.
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Este año continuaría el superávit 
comercial, pero menor al 2024
Con un saldo positivo de US$17.371 millones hasta noviembre, el año que terminó marcó un 
récord histórico en la cifra nominal medida en dólares corrientes

El último dato oficial del Ins-
tituto Nacional de Estadística y 
Censos (INDEC) de intercambio 
comercial de la Argentina corres-
ponde a noviembre y arrojó un 
superávit de u$1.234 millones, ya 
que las exportaciones alcanzaron 
los u$s6.479 millones y las im-
portaciones totalizaron u$s5.245 
millones.

Las ventas al exterior aumen-
taron 31,6% interanual en valor, 
dado el incremento de 35,5% en 
las cantidades y la retracción de 
2,8% en sus precios. De esta ma-
nera, los volúmenes exportados 
acumulan once meses consecu-
tivos de subas (25,5% acumulado).

Por su parte, las importacio-
nes cayeron 4,3% interanual, en 
gran medida por los menores 
precios (-3,9%), ya que las canti-
dades permanecieron práctica-
mente constantes (-0,2%). En el 
acumulado, las compras externas 

se redujeron un 20,2%, principal-
mente por la fuerte caída en las 
cantidades (-17,1%).

Desde Invecq explicaron que 
“esta dinámica se explica por su 
encarecimiento tras la devalua-
ción y suba del impuesto PAÍS,  la 
fuerte recesión, y la sobreimpor-
tación de algunos bienes en 2023, 
dado el atraso cambiario”.

Agregan que “a nivel micro, 
la combinación entre precios 
internacionales más bajos y apre-
ciación cambiaria deriva en que, 
hoy en día, el poder de compra 
interno de la soja está en valores 
mínimos históricos, 40% inferio-
res al promedio 2018-2023, y solo 
comparables con los de fines de 
2015 y 1999-2001” y consideró que 
“desde un punto de vista estricta-
mente sectorial, pocas veces fue 
tan necesario como ahora elimi-
nar los derechos de exportación”.

Suma al análisis el impacto de 

E
l superávit comercial 
de bienes continuaría 
durante este año, aunque 
alcanzaría un menor ni-

vel que el año pasado y registrará 
crecimiento tanto de las importa-
ciones como de las exportaciones. 
“Se espera un abultado superávit 
comercial de bienes -base deven-
gado-, aunque menor al de 2024”, 
sostiene una consultora privada.

El informe de la consultora 
Invecq indica que esta tendencia 
va a estar vinculada a un aumento 
de las exportaciones y las impor-
taciones. Y es que, con un saldo 
positivo de u$s17.371 millones 
hasta noviembre, el calendario 
que acaba 2024 marcó un récord 
histórico en la cifra nominal 
medida en dólares corrientes, 
de acuerdo a lo expresado por el 
analista de comercio internacio-
nal, Marcelo Elizondo. Además 
revirtió el escenario deficitario de 

2023, cuando terminó en terreno 
negativo por u$s6.926 millones.

Precisa que “por un lado, las 
importaciones crecerían, dada 
la recuperación económica; el 
abaratamiento del dólar oficial; 
la eliminación del impuesto PAIS, 
y la normalización en su pago”. 
En tanto que “las exportaciones 
también aumentarían, pero en 
una magnitud mucho menor; en 
particular, por la notable caída 
del precio de los commodities 
agrícolas (ej.: la cotización de la 
soja pasó de US$520 la tonelada 
en 2023, a US$450 en enero 2024 
y US$350 recientemente”.

En este sentido, Elizondo pun-
tualiza que, “si se utilizan los últi-
mos futuros y las proyecciones 
de las Bolsas de Comercio para el 
área sembrada, la producción de 
maíz, soja y trigo de la campaña 
2024/25 podría ser u$s4.500 
millones menor a la de 2023/24”.

P
oniendo especial acento en que esta 
ciudad jamás detuvo la obra pública, 
obteniendo importantes avances en 

infraestructura, producto de los acuerdos 
públicos y privados que la gestión de Be-
nedetti lleva adelante siendo pionera en su 
concreción.

 “El plan de gobierno tiene como base 
potenciar la obra pública y la prestaciones 
de servicios pero siempre poniendo como 
principal premisa tener un Estado presente, 
cercano a los vecinos, garantizando el de-
sarrollo en salud, educación y todo lo que 
tenga que ver con lo humano”, subrayó.

Uno de los grandes desafíos para este 
2025 sera concretar el proyecto de cons-
trucción de cloacas para la zona sur, una 
obra valorada en 3.000 millones de pesos. 
Con el superávit actual, el municipio planea 
iniciar la primera etapa, mientras proyecta 
terminarla en los próximos años.

En materia de vivienda, el intendente 
anunció la entrega de 600 casas como parte 
del Plan Casa, financiado en parte por los 
vecinos. También destacó la compra de 7 
hectáreas destinadas a nuevos proyectos 
habitacionales.

Apuestas por la educación y el turismo
Otro pilar de la gestión es la educa-

ción. Ya fue adjudicada la obra de la sede 

Universidad Provincial, en los 
próximos meses comienza  la 
construcción del edificio que 
contempla más de 7000 metros 
cuadrados.

Respecto a la finalización 
total del nuevo edificio de la 
Escuela Proa, señaló que se 
encuentra ya habilitada en su 
primera etapa y los alumnos 
terminaron su cursa en el mis-
mo, estamos trabajando junto 
a la provincia para la conclu-
sión de la zona de comedor y 
laboratorio

 Además, desde el área de cultura, este 
año el municipio impulsará la creación de 
la primera  Escuela de Comunicación de 
la Región para brindar oportunidades a 
jóvenes, de todo el departamento San Justo, 
interesados en incursionar en gran ámbito 
de la comunicación y medios digitales.

Desde el inicio de la gestión en 2019, 
en turismo, Benedetti trabaja de manera 
comprometida en posicionar a Arroyito 
como un punto estratégico dentro de la re-
gión de Ansenuza. “Miramar atrae turistas, 
pero nosotros podemos ser la ciudad que 
reciba a esos visitantes, ya que contamos 
con unos de los balnearios más completos 
en nuestras Costas del Xanaes.

Arroyito tiene  la parti-
cularidad de contar con u n 
atractivo natural excepcional 
pero además, nos distingue que 
como ciudad tenemos unas 
infraestructuras que otras ciu-
dades aun no cuentan, como 
paseos comerciales, una am-
plia oferta gastronómica con 
mas de 17 restoranes, grandes 
cadenas de supermercados, 
bares, heladerías, locales bai-
lables, estaciones de servicios 
y un importante número de 

comercios que atienden las 24hs. Junto a 
esto estamos  en pleno proceso de desarro-
llando de un circuito histórico dentro de la 
ciudad con la posibilidad de poder recorrer 
una de las industrias modelos del país como 
los es el Complejo Arcor”, explicó.

Compromiso social y planificación a futuro
En el área social, el intendente remarcó 

que se han profundizado la creación pro-
gramas propios de empleo y educación, 
fomentando que quienes reciben ayuda 
realicen capacitaciones o colaboren con 
tareas comunitarias.

En 2024 fueron mas de 600 las perso-
nas que se capacitaron a través de la oferta 
educativa que cuenta el municipio, mas de 

1500 fueron los alumnos que realizaron 
talleres culturales y 700 jóvenes se suma-
ron a las diciplinas que brinda el área de 
deporte local.

Respecto al futuro, Benedetti expresó 
su intención de completar su mandato 
hasta 2027, aunque dejó la puerta abierta a 
posibles desafíos regionales o provinciales. 
“Hoy mi prioridad es Arroyito. Estamos en 
un momento clave para cerrar proyectos 
que marcarán el desarrollo de la ciudad”, 
concluyó.

“Arroyito es la puerta de entrada al De-
partamento San Justo y tiene un desarrollo 
con vuelo propio más allá de lo político”, 
destacó. 

“hoy las estadísticas y los datos que se 
tiene de Arroyito son realmente distintivos, 
no es algo que lo decimos desde el mu-
nicipio, a nivel nacional y provincial nos 
posicionan como una de las ciudades que 
más creció en los últimos 15 años ya sea en 
lo  habitacional y demográfico” 

““desde el sector privado distinguen el 
crecimiento económico y productivo” que   
tiene como resultado, que esta ciudad del 
este cordobés, sea elegida para la realiza-
ción de grandes proyectos inmobiliarios 
junto a la llegada de mas inversiones 
desde el sector agropecuario, industrial y 
productivo”

la ralentización de la reducción 
de tasas de la Reserva Federal, 
anunciado en la última reunión 
del año del organismo, en el mar-
co de una revisión al alza de la in-
flación, que daría menor margen 
a realizar más recortes. En este 
aspecto, la consultora afirma que 
“el sostenimiento de tasas altas 
por más tiempo fortalece el dólar 
en detrimento de las monedas 
emergentes y debilita el precio de 
los commodities”.

En esa línea, aporta que “en 
efecto, el dolar index creció 
1,1% el día del anuncio y alcanzó 
el nivel más alto después del 
máximo de noviembre de 2022, 
mientras que los rendimientos 
del bono del Tesoro (que ya ve-
nían recuperando) aumentaron 
1% ese día y 2,8% el día previo”, 
mientras que señala que, “en 
paralelo, todos los commodities 
reaccionaron a la baja el día del 
anuncio (soja -2,4%, maíz -1,4%, 
oro -1,7% y petróleo -0,5%), aun-
que recuperaron levemente los 
días posteriores”.

Gustavo Benedetti, realizó un balance de su gestión, resaltando el superávit de más de 1.000 millones de pesos.

ARROYITO, UNO DE LOS POCOS MUNICIPIOS DEL INTERIOR, QUE CERRÓ SU BALANCE 
ECONOMICO 2024 CON UN SUPERAVIT DE MAS DE $1MIL MILLONES
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Crónica de un año 
agitado (parte 6)

El primer año 
del mandato 
de Milei fue 
muy intenso, 
con una ten-
sión perma-
nente que nos 
tuvo crispados 
todo el tiempo hay mucha gente con problemas 

emocionales.
La mala noticia del mes que 

recibió el kirchnerismo fue la 
confirmación de la condena a 
Cristina Kirchner en segunda 
instancia, un envión importante 
para el tratamiento del proyecto 
de Ficha Limpia, que finalmente 
no prosperó.  

Diciembre
Llegó el último mes del año 

con el gobernador Kicillof jugan-
do a ser una isla, aunque su idea no 
sea imitar la Córdoba de Angeloz 
sino la Cuba de Castro. Ofreció 
atención médica y educación 
gratuita a extranjeros, a la vez que 
pidió que se transfiera Aerolíneas 
Argentinas bajo su órbita. Muy 
ambicioso proyecto teniendo en 
cuenta que la Navidad nos dejó al 
ex policía que mató a un vecino 
que se negaba a bajar la músi-
ca. Buenos Aires es el Far West, 
aunque Kicillof crea que está en 
Dinamarca.

Para respetar la tradición de 
tener políticos de escasos recur-
sos morales, arrancó diciembre 
con la detención del senador 
Kueider, que derivó en su poste-
rior expulsión de la cámara. El en-

trerriano sigue tratando de volver 
al recinto, objetando la legalidad 
del procedimiento. Debe tener 
sangre litoraleña de poncho-yeré, 
como llaman los correntinos a los 
que cambian de bando: de ser ele-
gido por el kirchnerismo a votarle 
todo a los libertarios, un espíritu 
libre en busca de dólares que lle-
var a Paraguay. Mientras él busca 
la impunidad, otros piensan en la 
Justicia, como la Corte Suprema, 
que decidió que Cristina Kirchner 
deba ir a juicio por el memorán-
dum con Irán.

El delirio presidencial del mes 
fue la idea de que nuestro país se 
va a convertir en un polo de Inteli-
gencia Artificial alimentado por la 
energía del nuevo programa nu-
clear que estaría en marcha. Esos 
proyectos de difícil factura con-
trastan con las desregulaciones 
permanentes y poco brillantes, 
como la del transporte terrestre 
y la importación minorista.

Desde que empezaron a salir 
estás notas de resumen pasa-
ron un montón de cosas, como 
el control de alcoholemia a los 
diplomáticos rusos que se llevó 
horas de transmisión y la foto de 
los radicales oficialistas sentados 
a la mesa del presidente.

 También hubo una dura pelea 

tuitera entre Patricia Bullrich 
y Horacio Rodríguez Larreta, 
dejando en claro por qué perdió 
Juntos por el Cambio y por qué 
ninguno de los dos hubiese sido 
un buen presidente. Papelón de 
grandes dimensiones; choque 
de egos que revela discapacidad 
política severa.

El papelón que es el fútbol 
argentino sumó un capítulo más, 
al incorporarse el “Chiqui” Tapia 
y Pablo Toviggino al gobierno 
de Kicillof, dejando pocas dudas 
sobre cuál es la naturaleza y el 
posible destino de la entidad 
madre del fútbol nacional. Im-
presentables.

La última noticia de la lista es 
que murió Jorge Lanata, el que de 
alguna manera fue el maestro de 
todos los periodistas de mi gene-
ración. Siempre polémico, nunca 
pasó desapercibido. La única vez 
que lo vi en persona me dejó una 
enseñanza clave: si un periodista 
no es crítico, no hace periodismo, 
sino propaganda.  

Terminamos el recorrido y 
podemos decir que nosotros, 
afortunadamente, sobrevivimos. 
Ahora arranca un año electoral en 
el que Argentina, como siempre, 
nos va a apabullar con el ritmo de 
su política. 

rjboher@gmail.com

C
omo cada vez que ter-
mina el año llega el 
momento de cierres y 
balances, por eso repa-

samos el recorrido que hemos 
hecho desde enero hasta hoy. El 
año fue muy movido, pero ade-
más fue muy cambiante, lo que 
fue quedando en evidencia con 
cada entrega.

Noviembre
El mes arrancó con el cambio 

de Canciller; el ex embajador en 
Estados Unidos, Gerardo Wer-
thein reemplazó a Diana Mondino 
como cabeza de las relaciones 
exteriores, a la que un llamativo 
voto en la ONU le valió el despido.  

El nombramiento de Werthein 
fue oportuno, porque pocos días 
después Donald Trump sería el 
ganador indiscutido de las elec-
ciones norteamericanas. Esos 
días fueron clave en el armado del 
discurso oficialista de un regreso 
argentino al primer mundo, con 
invitación y mención trumpista 
para Milei.

En esos primeros días también 
se dio el paso del Jefe de Gabinete 
Guillermo Francos por Córdoba. 
Otra vez, y como el kirchnerismo, 
se encargó de hacer mención a los 
silobolsas y la supuesta actitud 
especulativa del campo. Aunque 
luego lo trató de arreglar, el daño 
estaba hecho y la relación más 
dañada. Una de las quejas del 
sector es por el atraso cambiario, 
que sumado a las retenciones en-
carece la producción y perjudica 
a los que alquilan campos. La 
defensa oficialista es que la bre-
cha entre el dólar oficial y el blue 
es casi inexistente, una verdad a 
medias, ya que el productor no 
cobra precio pleno por efecto de 
las retenciones.

Por otro lado, el paro de 

Intercargo le permitió al gobier-
no seguir su avanzada contra 
algunos gremios y fortalecer su 
posición respecto a la desregu-
lación del mercado aéreo y de 
servicios. Es la batalla cultural 
de cada día, que sin embargo 
tuvo su punto más alto con la 
discusión sobre los supuestos li-
bros eróticos que se obliga a leer 
en las escuelas de la Provincia de 
Buenos Aires.

Los responsables de sostener 
esa batalla cultural en las redes 
organizaron un acto de estética 
absolutamente fascista, en el que 
además agregaron que eran el 
brazo armado del oficialismo. La 
puesta en escena fue tan vívida 
que la gente se los tomó en serio, 
lo que obligó al gobierno a salir a 
bajarle el tono a la cosa, con esos 
voceros informales diciendo que 
los teléfonos celulares son las ar-
mas de las que estaban hablando. 
Ese marco de tensiones y peque-
ñas violencias le da sentido a mu-
chas otras cosas, como el cruce 
entre el rapero Dillom y el tuitero 
conocido como La Pistarini. Todo 
quedó en la filmación de un cruce 
que afortunadamente no pasó 
a mayores, pero que marca que 

DIAGONAL

Cossar, a días de asumir en una dirección en Defensa con Petri
(Viene de página 5)

Teoría con la que no coinciden 
otros. “Esa silla forma parte del 
acuerdo partidario entre Ro-
drigo, (Marcos) Ferrer y la pata 
mestrista. No veo motivos para 

que, en caso de no ser Facundo 
que todavía tiene mandato, se lo 
den a otro que no sea del espacio 
de Ramón”, dicen.

Con el Ersep, y desde la vo-
calía para la oposición que se 

le asigna al radicalismo, en el 
centenario partido están aque-
llos que entienden se puede 
construir un perfil con peso en el 
arco opositor. En busca de un rol 
similar al que ejerce el juecismo 

en el Tribunal de Cuentas de la 
provincia o que utilizó en su paso 
por el Ersep el actual ministro de 
Seguridad provincial, Juan Pablo 
Quinteros.

“Esa silla, si se sabe utilizar, 

es una plataforma política ideal. 
Quinteros lo supo hacer, después 
terminó dentro del gobierno  cada 
uno hace lo que le parece, pero 
siempre es un lugar interesante”, 
dijo un conocedor del paño. 
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Las Universidades se preparan 
para otro año de sufrimiento 
económico y de disputa con Milei

La nueva ex-
tensión del 
Presupuesto 
2023 ahora ya 
para este 2025 
anticipa un 
escenario de 
marcado ajus-
te económi-
co a las arcas 
universitarias 
que deberán 
rediscutir los 
presupuestos. 
A esto se le 
suma el atra-
so salarial de 
docentes y no 
docentes por 
lo que el con-
flicto esta la-
tente y puede 
retomar fuerza 
en cualquier 
momento.

el ajuste y ponerle un freno.
Después la situación conflicti-

va se concentró en los salarios que 
sufrieron un deterioro del 40% en 
relación a la inflación acumulada 
y produjo una segunda marcha en 
octubre. La respuesta de la Casa 
Rosada fue un aumento del 5,8% 
en los sueldos y un incremento de 
la garantía salarial.

Ya que el gobierno libertario 
tiene paralizadas las instancias de 
negociación colectiva, al otorgar 
incrementos salariales en forma 
arbitraria y unilateral, esta Garan-
tía Salarial Docente (que se define 
en la paritaria nacional) estuvo 
congelada todo el año, afectando 
principalmente las categorías 
más bajas.

La segunda marcha nacional 
universitaria de octubre tuvo 
un acto de cierre en la plaza de 
Congreso durante la tarde, pero 
un epílogo televisivo esa misma 
noche en los estudios del canal 
de noticias Todo Noticias. Deba-
tieron en vivo el vicerrector de la 
UBA y exdiputado por Evolución 
Radical, Emiliano Yacobitti, y el 
subsecretario Álvarez. En un tono 
chicanero, la discusión duró poco 
más de una hora.

Entre rectoras y rectores ac-
tivos integrantes del CIN, la pre-
sencia de Yacobitti como vocero 
del sector generó malestar. No 
todos estaban de acuerdo con ese 
debate y tampoco con que fuera 
él el único representante. En su 
entorno se limitaron a explicar 
que la producción lo invitó a par-

ticipar y que no dudó en asistir.
El malestar con Yacobitti tam-

bién dejó en evidencia que la 
fragmentación de la UCR llega 
a todos los ámbitos en dónde el 
partido tiene presencia política. 
En este sentido puede generar, 
innecesariamente, rapidez entre 
las universidades lo que clara-
mente beneficia a Milei a quien le 
darían el gusto de mostrar como 
se pelean entre ellos mientras él 
“elimina curros”.

En ese debate Álvarez, por su 
parte, usó el aire televisivo para 
terminar de consolidar su lugar 
como interlocutor directo con el 
Presidente. El dirigente, que viene 
del peronismo y se presentó como 
un cruzado contra el funciona-
miento del sistema universitario, 
será en 2025 otra vez el rostro de 
un modelo de ajuste que tendrá 
nuevamente un presupuesto 
prorrogado.

Por otro lado, rectoras y rec-
tores acordaron en su plenario 
del CIN un pedido de $7,2 billones 
para garantizar el funcionamien-
to en 2025, pero en el proyecto 
de Presupuesto que no se llegó a 
tratar en las sesiones ordinarias 
por falta de acuerdos, el Gobierno 
estableció que sería poco más de 
la mitad: 3,8 billones de pesos.

La gran diferencia entre el 
pedido presupuestario y lo que 
el gobierno pretendía destinar a 
las universidades deja abierta la 
incógnita del porcentaje de esos 
fondos totales que se destinarán 
para los primeros meses de 2025.

Estos $3,4 billones entre lo 
reclamado y lo presupuestado 
por Milei, abre una escenario de 
inevitable conflicto que estallará 
más temprano que tarde en el 
cronograma anual. Con la inten-
ción de no paralizar el inicio de 
clases, la estrategia universitaria 
es volver a generar instancias de 
diálogo con Álvarez.

Con la paralización de obras 
en algunos casos, y menor oferta 
académica en otros, las institu-
ciones van sorteando el día a día, 
pero no descartan volver a discu-
tir en el Congreso una nueva ley de 
financiamiento universitario. La 
Facultad de Ciencias Exactas de 
la UBA avanza en una propuesta, 
bajo la idea de que el Congreso 
convoque a una consulta po-
pular vinculante para que sea la 
voluntad popular la que defina la 
aplicación de esa norma. La ini-
ciativa fue aprobada en el consejo 
directivo del CIN.

Con este escenario, sigue ac-
tivo el Frente Sindical de Uni-
versidades Nacionales en la que 
confluyen todos los gremios que 
representan a los docentes y no 
docentes y se consolida la mesa 
compartida también con recto-
res y rectoras y dirigentes de las 
federaciones estudiantiles. Este 
armado tripartito tiene como 
objetivo en 2025 garantizar las 
condiciones para que las univer-
sidades sigan abiertas, pero tam-
bién que haya una recomposición 
salarial para sus trabajadores y 
trabajadoras.

C
on incertidumbre por 
los gastos de funciona-
miento y sin acuerdos 
paritarios, las autorida-

des de universidades públicas de 
todo el país se preparan en 2025 
para ir a golpear la puerta de Ale-
jandro Álvarez, subsecretario de 
políticas universitarias, quien ya 
tiene la fama de haber estado todo 
el 2024 “canchereando” a las auto-
ridades en torno al presupuesto y 
el salario el polémico funcionario 
sumará nuevos capítulos en el 
enfrentamiento con las univer-
sidades.

Para quienes conducen las 
cerca de 70 universidades de 
todo el país, llegar a diciembre 
con las instituciones abiertas y 
en funcionamiento resultó ser un 
logro porque, antes de la masiva 
marcha del 24 de abril que puso 
en jaque la motosierra libertaria, 
las condiciones para garantizar la 
cursada no estaban garantizadas. 

De hecho desde los claustros 
docente y no docente de la Uni-
versidad Nacional de Córdoba 
aseguran que las condiciones 
para el inicio del ciclo lectivo de 
este nuevo año no están garanti-
zadas por lo que se prevee un ini-
cio de año marcado por la disputa 
presupuestaria.

Esa movilización (del 24 de 
abril pasado) logró sumar a más 
de un millón de personas en dis-
tintas provincias y dejó la prome-
sa presidencial de que no se iban 
a arancelar las universidades; 
mientras que los interlocutores 
del ministerio devenido en se-
cretaría de Educación, a cargo de 
Carlos Torrendell, garantizaban 
los fondos para el funcionamien-
to de las casas de estudios.

El reparto generó una diferen-
cia al interior del sector, porque 
la Universidad de Buenos Aires 
(UBA) recibió un aumento del 
270% antes que el resto de las ins-
tituciones que integran el Consejo 
Interuniversitario Nacional (CIN).

Maniobra política que le sir-
vió al Gobierno Nacional para 
enfriar el conflicto y dividir al 
sector que se venía consolidando 
como un bloque de resistencia a 
la motosierra. De todas formas 
sigue vigente este gran sector, que 
tendría que tener como objetivo 
de este año consolidarse como 
un espacio desde donde discutir 
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Villa Nueva inicia una nueva etapa con 
renovación de gabinete y proyectos 
de transformación urbana
El intendente Igna-

cio Tagni presentó 

a los nuevos secre-

tarios que asumirán 

roles clave en la 

gestión munici-

pal, tras un primer 

año marcado por 

el ordenamiento 

financiero. El falle-

cimiento de Sergio 

“Cacho” Aguilar 

motivó una de las 

modificaciones más 

significativas en el 

equipo de gobierno.

(Viene de Tapa)
 Respaldo provincial para una 

gestión transformadora
La renovación del gabinete se 

produjo en un contexto de fuerte 
respaldo del gobierno provincial. 
El gobernador Martín Llaryora 
visitó Villa Nueva el pasado mes 
de diciembre, para entregar 160 
millones de pesos del Fondo 
Complementario para Obras de 
Infraestructura, destinados a la 
ejecución de desagües pluviales 
y la refuncionalización de la cos-
tanera, demostrando el compro-
miso provincial con el desarrollo 
de la ciudad.

“En Córdoba podemos pensar 
distinto y trabajar juntos, y eso 
es un gran valor. Se acaban las 
elecciones y después trabajamos 
juntos para mejorar la calidad de 
vida de cada uno de nuestros veci-
nos”, expresó Llaryora durante su 
visita, destacando la importancia 
de la obra pública como motor del 
progreso.

El gobernador anunció ade-
más un paquete integral de in-
versiones que incluye 40 millones 
para cámaras de seguridad, 30 
millones para Bomberos Vo-
luntarios y fondos significativos 
para instituciones deportivas y 
sociales.

Un equipo técnico para una 
ciudad en transformación

La renovación del gabinete 
incluye la incorporación de la 
Dra. Noelia Franco en la Secre-
taría de Salud, David Ruiz en la 
Secretaría de Vivienda, Hábitat y 
Desarrollo Social, el Prof. Amael 
Saúl en la Secretaría de Gobier-
no, y la Prof. Claudia Avellini 
en la Secretaría de Educación 
y Cultura. Cada designación 
responde a un perfil técnico 
específico y a una trayectoria 
vinculada a la gestión pública, 
adelantó el mandatario.

“Estas designaciones no son 
casuales”, explicó Tagni en una 
entrevista exclusiva. “Por ejem-
plo, Noelia Franco demostró una 

notable capacidad de gestión 
como secretaria de Salud en Arro-
yo Cabral, mientras que David 
Ruiz ha sido fundamental en la re-
solución de problemas históricos 
como el caso del Vallecito, donde 
logramos restablecer servicios 
básicos en una obra que había 
quedado inconclusa”, dijo.

Uno de los cambios más signi-
ficativos en el gabinete fue moti-
vado por el sensible fallecimiento 
de Sergio “Cacho” Aguilar, quien 
ocupaba la Secretaría de Gobier-
no. Aguilar, comerciante histórico 
de la ciudad villanovense y refe-
rente político local, falleció el 30 
de octubre a los 60 años, dejando 

un vacío importante en la gestión 
municipal.

“Reemplazar a Cacho es una 
tarea sumamente difícil”, reco-
noció el intendente. “Era una 
persona que conocía cada rin-
cón de Villa Nueva, fue concejal, 
convencional constituyente, y 
tenía una capacidad única para 
el diálogo con las instituciones. 
Amael Saúl, quien asume esta res-
ponsabilidad, tiene experiencia 
como concejal y conoce el marco 
normativo, lo que le permitirá dar 
continuidad a esta importante 
área”.

De la estabilización financie-
ra a la transformación urbana

La renovación del gabinete 
coincide con el inicio de una 
nueva etapa en la gestión mu-
nicipal. Tagni destacó que el pri-
mer año de gobierno se centró 
en el ordenamiento financiero, 
logrando objetivos significati-
vos como el pago en tiempo y 
forma de los aguinaldos, la nor-
malización de las relaciones con 
proveedores y la recuperación 
de la confianza de los empleados 
municipales.

En el marco de esta nueva 
etapa, 45 familias de Villa Nueva 
accedieron a sus escrituras in-
mobiliarias, convirtiéndose en 
propietarios definitivos de sus 
viviendas. El intendente Tagni 

compartió una historia emble-
mática: la de un vecino que recibió 
su casa durante la gestión del 
ex gobernador Ramón Mestre 
y ahora obtiene su escritura de 
manos del gobernador Llaryora, 
ejemplificando la continuidad de 
las políticas públicas más allá de 
los colores políticos.

“Ante el gobierno de la Pro-
vincia somos todos iguales, no 
importa de qué partido político 
sea el intendente y aquí en Villa 
Nueva trabajamos en conjunto”, 
destacó Tagni, reforzando el 
mensaje de unidad en la gestión.

Un nuevo código de 
edificación para los 
próximos 30 años

Entre los proyectos más am-
biciosos que deberá gestionar 
el nuevo equipo se encuentra 
la implementación del nuevo 
código de edificación, que será 
presentado en la primera sesión 
de marzo del Concejo Deliberante. 
“Este código marca un antes y un 
después para Villa Nueva, ya que 
planifica el desarrollo de la ciudad 
para los próximos 30 años”, des-
tacó Tagni.

Capacitación y desarrollo social

La gestión municipal también 
mostró avances significativos en 
el área de capacitación laboral, 
con 43 vecinos que completaron 
los cursos del programa Córdoba 
me Capacita, orientado a facilitar 
el acceso al mercado laboral. 
Además, se entregaron créditos 
del Banco de la Gente por 51 mi-
llones de pesos a 160 vecinos, y 
aportes del programa de Buenas 
Prácticas Agropecuarias para 10 
productores rurales por 2,7 mi-
llones de pesos.

Transparencia y trabajo en 
equipo como ejes de gestión

El intendente fue enfático 
al establecer los principios que 
deberán guiar el trabajo de los 
nuevos funcionarios: “Aquí todo 
se tiene que hacer con total trans-
parencia, los vecinos tienen que 
conocer absolutamente lo que 
pasa, y nadie está por encima 
de nadie. Desde el intendente 
hasta cualquier trabajador del 
municipio, todos somos iguales y 
debemos mostrar predisposición 
y ganas de trabajar”.

Esta nueva etapa de la gestión 
municipal en Villa Nueva comen-
zará a materializarse en los próxi-
mos meses, con proyectos con-
cretos que buscan transformar la 
infraestructura y los servicios de 
la ciudad. El éxito de estas inicia-
tivas dependerá en gran medida 
de la capacidad del nuevo equipo 
para mantener el equilibrio entre 
la gestión técnica y la sensibilidad 
social que requiere el manejo de 
una ciudad en pleno proceso de 
transformación.



DIARIO ALFIL VIERNES 3 ENE 202510

Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé

Abrile se anotó puntos

E
l periodista recibía el men-
saje de un dirigente pero-
nista, quien comentaba 

sobre una publicación realizada 
por un dirigente de la oposición.

Informante: ¿Vio el mensaje 
de fin de año de Gabriel Abrile? 
Si no fuera de la ciudad, pare-
ciera que habla un dirigente del 
oficialismo.

Periodista: ¿Por qué lo dice?
I: Además de pegarnos por la 

suba de impuestos, se anotó los 
puntos por la aprobación de la 
legalización de Uber y la imple-
mentación de la noche joven. Se 
prendió en las buenas y nos tira 
barro en las malas (risas).

P: Bueno, fueron iniciativas 
que también formaron parte de 
la plataforma de Primero Río 
Cuarto.

I: Pero si quieren ponerse esa 
medalla, tienen que ganar las 
elecciones primero. ¿Entiende?

P: Ellos acompañaron el 
proyecto. Lo votaron. Podría 
decirse que es logro de todo el 
Legislativo. ¿O no?

I: Usted lo dijo: acompañaron. 
A los proyectos los presentamos 

es de Río Cuarto, pero de algún 
lado es.

I: Yo creo que la Municipalidad 
quiere dejar en claro que tiene a 
los agentes suyos en línea y que, 
en todo caso, se haga responsable 
el que corresponda. Por eso, van 
a elevar un informe al Ministerio 
de Seguridad de la provincia para 
ponerlos al tanto de la situación y 
que actúen según corresponda.

Brindis con Oberto

E
l informante compartía con 
el periodista una imagen de 
los festejos de Año Nuevo.

Informante: Estaba chus-
meando el Facebook recién y 
me encontré con una foto que 
subió José Luis Oberto (secreta-
rio general de AGEC y figura del 
sindicalismo local). Parece que 
lo visitó el intendente (Guillermo 
De Rivas) para despedir el año.

Periodista: ¿De Rivas fue a lo 
de Oberto?

I: Sí. El dirigente le agradeció 
el gesto de la visita y transmitió 
en redes el orgullo que le generó 
recibirlo en su casa. Lo llamó su 
amigo, le dijo que era una buena 
persona, humilde y trabajadora. 
Parece que arranca el año bien 
cerca del sindicalismo…

nosotros y sin eso no habría 
avance. Por eso me hace ruido 
lo que dice Abrile. “Sigamos 
construyendo la ciudad que so-
ñamos”, tiró. El tipo que perdió 
las elecciones en 2020 y que en 
las últimas no pasó de la interna 
radical. El que amenazó con pre-
sentarse solo con lista propia y, 
como no le dio, arregló para ser 
concejal. Mal no le fue, pero que 
no hable como si tuviera algún 
grado de responsabilidad en la 
toma de decisiones del Gobierno. 
No es intendente.

Polémica por un 
móvil de Seguridad 
Ciudadana

E
l periodista consultaba con 

su informante en el Ejecuti-

vo local sobre un video viral 

en el que se observa un móvil de 

Seguridad Ciudadana estaciona-

do en la zona del Hospital San An-

tonio de Padua y con un agente en 

el interior que se encontraba dur-

miendo. El video generó varias 

especulaciones y las acusaciones 

apuntaron a la Guardia Urbana de 

Abrile la ciudad, cuestión que luego sería 
descartada por la Municipalidad.

Periodista: Está circulando 
mucho el video del agente de 
Seguridad Ciudadana durmién-
dose una siestita con el móvil 
encendido y el aire prendido. ¿Se 
sabe algo de eso?

Informante: Sí. Es el tema del 
día. Recién salió una respuesta 
oficial aclarando que el auto no es 
de la Guardia Local. El usuario del 
video dijo que era de la Guardia, 
pero el móvil es diferente.

P: ¿Entonces?
I: Parece que ha venido de 

alguna localidad vecina, pero 
no tengo el dato preciso aún. El 
tema es que, como suele pasar, se 
viraliza todo sin chequear. Hasta 
ha salido en portales informativos 
muy consultados de la ciudad, 
pero con información errónea.

P: ¿Quién dio la respuesta 
oficial?

I: Gastón Maldonado (secre-
tario de Prevención y Conviven-
cia Ciudadana). Justamente, hizo 
hincapié en “cuidar a los que nos 
cuidan” para no saltar en conclu-
siones erróneas e informaciones 
maliciosas. Ponderó a la Guardia 
Local y su compromiso.

P: ¿Y qué va a pasar ahora? No 
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ALFIL     RIO CUARTO

Misión PJ 2025: dejar atrás las 
municipales y tirar juntos por Hacemos

tendente riocuartense tiene un rol 
más importante en la estrategia de 
Llaryora que cualquier otro diri-
gente o intendente del sur, pero 
es igual de importante sostener 
la unidad que siempre fomentó 
Llaryora para el PJ en la ciudad. 

En ese sentido, aunque Adria-
na Nazario haya hecho caso omi-
so al pedido directo del gober-
nador para que se bajara de las 
municipales, los 20 puntos de la 
elección local la siguen ponien-
do como dirigente de peso en el 
centro electoral más populoso 
del interior. Si su performance no 
hubiera sido esa, probablemente 
estaría fuera de todo plan a futuro.

Según pudo averiguar Alfil, 
algunos emisarios del llaryo-
rismo capitalino vienen tirando 
líneas con referentes de La Mi-
litante para sondear a “la gringa” 
y concretar la posibilidad de que 
empiece a sumarse a la estrategia 
cuando arranque la campaña. 
Aunque no todavía no hubo res-
puesta de la ex diputada, queda 
la sensación de que habrá trabajo 
conjunto. La Militante está atenta 
a lo que ocurra y, aunque faltan 
algunas cosas por ajustar, los que 
observan los movimientos de la 
agrupación delasotista aseguran 
que van a terminar militando a 
los elegidos por Llaryora, sean 
quienes sean. 

Más allá de esto, en el costado 
derrivista hay dirigentes que son 
tajantes al ser consultados por 
la oportunidad de militar codo a 
codo con los nazaristas. De hecho, 
la expresión “traidores” todavía 
se escucha en reductos pero-
nistas para referirse a Nazario y 
los suyos. “Pusieron en riesgo un 
proyecto de ciudad por salvarse 
ellos”, la frase de un dirigente del 
oficialismo riocuartense, reve-
lando que las heridas del 2024 
siguen abiertas. ¿Habrá recon-
ciliación?

En el año de 
las Legislati-
vas, el gober-
nador Llaryora 
pide sumar 
fuerzas y, es-
pecialmente, 
conseravar las 
que ya forman 
parte de Ha-
cemos Unidos. 
Por esa razón, 
en la capital 
alterna se po-
dría desarro-
llar un opera-
tivo especial 
para que el PJ 
gobernante 
lime asperezas 
con el nazaris-
mo, su rival en 
las urnas del 
2024.

Habilitaron el nuevo Centro Comercial a Cielo Abierto de calle Sobremonte 

C
on un recorrido de la obra por parte de funcionarios 
municipales y representantes del CECIS, quedó ofi-
cialmente inaugurado el Centro Comercial a Cielo 

Abierto que abarca tres cuadras sobre la calle Sobremonte, 
en el microcentro de la ciudad.

En el segmento comprendido del 800 al 1000 de la tra-
dicional arteria se instalaron nuevos bancos y macetas, se 
demarcaron nuevamente las calzadas, se colocó un sistema 
lumínico y se agregaron más espacios para potenciales 
clientes. Además, el reconocido muralista Gastón Liberto 
plasmó su impronta con una pintura de relevancia.

Los trabajos demandaron más de cuatro semanas de 
intervenciones con el objetivo de favorecer el desarrollo 
comercial de la ciudad, generar una mayor sustentabi-
lidad en la zona centro y conservar el orden vehicular y 
peatonal.

Tras la inauguración el Intendente Guillermo De Rivas, 
destacó que el nuevo cordón comercial “genera mejores 
condiciones para la actividad, además de embellecerlo y 
de darle más confort a los riocuartenses y a quienes nos 
visitan desde otras localidades”.

Por otra parte, el Secretario de Desarrollo Económico, 

Federico García, hizo hincapié en la importancia que re-
vista el trabajo unido entre el sector público, el privado y 
la Cámara Comercial.

Finalmente, el Presidente del CECIS, Iván Safadi, se 
mostró satisfecho de poder contar con un tramo renovado 
para las actividades con fines de lucro. “Los visitantes 
disfrutarán más de la compra de los artículos de su interés 
y quienes consuman servicios gastronómicos también, 
porque ahora será un espacio de mayor esparcimiento. 
Seguramente habrá más convenios para generar más 
espacios como este”, concluyó.

Guillermo De Rivas y Adriana Nazario.

(Viene de Tapa)
El cambio de paradigma en la 

política tras la irrupción de Javier 
Milei trastornó el escenario y 
algunas debilidades mostradas 
por un llamosismo “en retirada” 
expusieron aperturas por las 
cuales se filtró Adriana Nazario, 
que se presentó como candidata 
a la intendencia con lista propia 
para competirle a Guillermo De 
Rivas, el elegido por Martín Llar-
yora para retener la ciudad. Desde 
ese entonces, se abrió una grieta 
difícil de tapar dentro del PJ local. 
Al menos, hasta estos días donde 
se reactiva la rosca electoral y tam-
bién el pedido de unidad, esa que 
no se logró hace seis meses y que 
será necesaria para cumplir los 
objetivos de Hacemos para el 2025.

Los que llevan años en esto y 
pasaron por situaciones similares 
una infinidad de veces suelen es-
bozar frases referidas a lo efímero 
de las alianzas y lealtades, pero 
especialmente de las peleas en la 
vida política. “Tiene que bajar el 

líder y tirar un par de retos para 
ordenarlos”, le comentaba a Alfil 
un dirigente del PJ local que ob-
servaba el trascender de la pelea 
entre derrivistas y nazaristas post 
urnas del 23 de junio del 2024. El 
“líder” al que hace referencia es 
Martín Llaryora, quien días atrás 
estuvo en la capital alterna dejan-
do mensajes, algunos más claros 
y otros más escondidos. 

“Tirar juntos para el mismo 
lado”, la línea que un dirigente 
escuchó por ahí durante la gira 
del gobernador por la región, 
un mensaje que pareciera tele-
dirigido hacia los sectores del 
peronismo donde todavía se 
sienten los resquemores de la 
batalla electoral en la ciudad. A 
la vez que se intentan ampliar el 
Partido Cordobés y ratificar la 
ventaja territorial, es igual de im-
portante la misión de mantener a 
todos los que formaron parte de 
la campaña del 2023. Por eso, el 
Panal pretendería que la división 
en la elección riocuartense que-

de como un hecho aislado y que 
queden atrás los rencores antes 
de empezar con la militancia en 
las elecciones de medio término.

No es imposible imaginarse a 
De Rivas y Nazario en un mismo 
lugar durante 2025. De hecho, es 
lo que debería pasar si se leen las 
expectativas del jefe provincial 
de Hacemos. Los dirigentes que 
forman parte de uno y otro bando 
trabajaron para que Llaryora lle-
gara a la gobernación (en el caso 
de Nazario, La Militante, Libres 
del Sur, entre otros), ¿por qué no 
harían lo mismo en las legisla-
tivas? De hecho, algo de esto se 
vio por hace unos días: cuando el 
gobernador estuvo en Río Cuarto 
para entregar créditos en el Viejo 
Mercado, en primera fila -junto 
a dirigentes derrivistas- estuvo 
el concejal Guillermo Natali, que 
formó parte de la lista de Nazario y 
mantiene una relación de amistad 
con Llaryora. Señales que empie-
zan a aparecer.

En Córdoba aclaran que el in-
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Por Gabriel Abalos
gabrielabalos.prensa@gmail.com

“La descamisada”, milonga
Como una batalla cultural se plantea en 

el Talar de Mendiolaza, hoy a las 21.30, el ciclo 
Los Patios Laten, “un momento en la semana 
para desconectarse del WhatsApp y viajar en 
alas de la música”, tal como lo formulan los 
responsables de estos encuentros donde se 
entretejen las canciones y los homenajes. El 
periodista y escritor Mariano Saravia en rela-
tos, junto a la cantante María Fernanda Juárez 
y el guitarrista Alejandro Arneri, presentan La 
Descamisada, un homenaje a la artista Nelly 
Omar, la figura destacada de este jueves, y en el 
marco de un repaso de la historia argentina y 
la militancia de las mujeres. “La descamisada” 
es el título de una milonga expresamente mili-
tante escrita por Nelly Omar, nombre artístico 

de Elvira Vattuone, una cantante excepcio-
nal, compositora y actriz de cine argentino, 
figura destacada del tango en la década de 
los años ’30 y en los ’40 ferviente peronista, 
amiga personal de Eva Perón. Su carrera se 
vio interrumpida por la fusiladora del ‘55, 
su casa allanada y fue perseguida como sus 
colegas Sabina Olmos, Fanny Navarro o Tita 
Merello. Decidió partir al exilio y solo volvió 
en los años sesenta, cuando su tiempo había 
pasado. Alcanzó, no obstante, el merecido re-
conocimiento y falleció, centenaria, en 2013.

Canciones y textos para recordar a esta 
gran figura argentina de la música nacional y 
popular, en Espacio Sayana (Tissera esq. Arau-
caria) del Talar. Entrada libre, pero con una 
gorra para sostener el trabajo de los artistas. 

La conspiración de los perros
En el Centro de Producción de Animación 

Con las antenas 
atentas
La sierras de Córdoba capturan la actividad cultural cuando hace 
calor y se convierten en el destino de cientos de miles de turistas. 
La agenda, urbana aunque de antenas atentas, marcha detrás de la 
tendencia macrosociológica, turística y cultural. 

Quirino Cristiani de Unquillo (Echeverria 
232), hay reencuentro con el ciclo de anima-
ción Cine bajo las estrellas, un grato momento 
al aire libre para disfrutar del buen cine de 
dibujos. En esta ocasión la cita es atractiva 
con la proyección de esa joyita animada de 
Wes Anderson: Isla de Perros (EE.UU., 2018). 
En un Japón futurista en el que la gripe canina 
produce una epidemia, el alcalde Kobayashi 
decide echar a todos los perros y dejarlos 
abandonados en la Isla de la Basura. Atari, un 
niño cuyo gran compañero, el perro Spots, 
ha sido llevado por la fuerza, decide ir en 
su busca al tenebroso lugar. Allí conseguirá 
aliarse con perros fuertes e inteligentes, y 
conseguir ayuda para desenmascarar a Ko-
bayashi quien, por supuesto, está lejos de ser 
trigo limpio. Desde las 21, hay proyección de 
cortos de talentosos realizadores cordobeses 
en la primera parte del programa. La entrada 
es gratuita. Se puede llevar reposeras para 
gozar de la función. 

Los astros, con o sin telescopio
El verano y el paisaje serrano son la es-

tación y el lugar más adecuados, cuando cae 
la noche, para iniciar otras formas turísticas 
de disfrutar, observar y aprender dirigiendo 
la vista al cielo. Lejos de la contaminación 
lumínica de las ciudades y bajo un cielo pla-
gado de infinitas estrellas, dos actividades 
este viernes orientan la observación de la 
bóveda celeste.

Corral (Los Ligustros S/N), hay a las 20.30 
un Astrotaller, en el cual se habilitará la ob-
servación de las estrellas con la ayuda del 
telescopio Newtoniano itinerante de 300 
mm, un lujo para explorar el universo. Se 
podrán observar con asombroso detalle la 
Luna, Venus, Saturno, Júpiter y la Nebulosa 
de Orión. Se podrán apreciar masas este-
lares más extensas, como constelaciones, 
estrellas binarias, cúmulos y nebulosas, en-
tre otras El Joyero, Etha Carina, los cúmulos 
globulares Omega Centauri y 47 Tucán, el 
cúmulo abierto Puppis, Alfa y Beta Centauri, 
Acrux, Bcrux, Sirio del Can Mayor y Cano-
pus de Carina, Cruz del Sur, Orión, Géminis, 
Cangrejo, León, Virgen, Balanza, Escorpión 
y la Vía Láctea.  Esta actividad educativa se 
repite sábado en el mismo horario.

vuelve el Astroturismo a La Cumbre, donde 
hoy a las 20.30, en la pista de Aeromode-
lismo del Aeroclub La Cumbre donde se 
realizarán observaciones estelares. La 
iniciativa acerca la astronomía a los cielos 
cordobeses, tanto para visitantes como 
para residentes, promoviendo la belleza de 
los cielos estrellados de nuestra provincia. 
Prestadores turísticos habilitados por la 
Agencia Córdoba Turismo desarrollan dis-
tintos tipos de actividades para aprender a 
mirar el cielo nocturno, a través de charlas, 
explicaciones, observación, fotografías, 
elementos de contexto en medio de la in-
mensidad, bajo el silencio de estrellas.

Miles de esperanzas 
en el Pre Cosquín

Mañana sábado arranca una nueva edi-
ción del Pre Cosquín, importante certamen 
de música y danza que congrega cada año la 
esperanza de cientos de artistas venidos de 
la mayoría de las provincias argentinas, de 
llegar a destacarse entre los participantes 
de las diversas categorías. Desde mañana 
hasta el 19 de enero se desarrollará la 53ª 
edición de este encuentro que precede a 
la programación de la fiesta máxima del 
folklore argentino, que se extenderá del 25 
de enero al 3 de febrero. 

Son 53 las sedes de todo el país que 
concurren con sus artistas participantes, 
productos de largas y arduas selecciones 
regionales y provinciales, que se presen-
tarán en las diversas categorías de danza, 
canto, y ejecución instrumental. Una nove-
dad de este año ha sido la incorporación de 
Malambo Femenino. Concursarán más de 
3700 aspirantes, nucleados en 582 propues-
tas diferentes aspirantes a lo largo de las 
dieciséis noches de Pre Cosquín, catorce de 
rondas clasificatorias y dos para las finales, 
el 18 y 19 de enero. Son sus jurados musicales 
el coscoíno, profesor Marcelo Ezequiel Del 
Río, la cantante cordobesa Silvia Lallana 
y el pianista santafesino Joel Tortul. Y en 
danza, de Salta, la maestra Vidala Barboza, 
de Buenos Aires el coreógrafo Fernando 
Rodríguez, y el malambista sanjuanino Juan 
Pelletier. Desde mañana, en marcha el gran 
certamen. 

Nelly Omar, homenaje a una artista militante en el Talar de Mendiolaza. 


